

Redacción y Administración: Calle del ARR, núm. 65... PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN...

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1865

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS... ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 cént. la línea del cuerpo...

Asuntos del día.

Es indudable que las últimas sesiones del Congreso han quebrantado mucho al gobierno...

La cuestión que se plantea, en el caso de sobrevenir una crisis, es la de quien será el llamado a sustituir al Sr. Villaverde...

La única solución que se vislumbra es la del Sr. Dato, el cual cuenta con el apoyo incondicional del Sr. Maura...

En otro lugar publicamos el Mensaje que los delegados de los zemstvos y de las municipalidades dirigen al emperador de Rusia...

Reformas en la contribución territorial.

He aquí en qué términos se reforman los tipos de la contribución sobre la riqueza rústica, pecuaria y urbana...

Art. 12. Para los efectos de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería...

La primera sección de rústica y pecuaria se compondrá de los pueblos que carezcan de Registro fiscal...

La segunda sección de este grupo se compondrá de los pueblos que tengan aprobado el Registro fiscal...

La tercera sección de este grupo se compondrá de los pueblos que no tengan aprobados los Registros fiscales de edificios y solares...

En los anteriores tipos queda comprendido el 1 por 100 de gastos de cobranza y comprobación...

Se suprime la décima adicional que se viene percibiendo sobre la contribución urbana...

Mientras no se establezcan los Registros fiscales de la propiedad rústica y pecuaria...

Los propietarios declarantes quedarán exentos de toda responsabilidad por la ocultación en superficie de riqueza...

Los propietarios que se acogan a los beneficios de esta ley, contribuirán por cuota al 14,50 por 100 de la riqueza que les hubiere sido reconocida...

Los propietarios de fincas urbanas que en el mismo plazo de seis meses presenten declaraciones juradas rectificando las que hubiesen presentado anteriormente...

La ley de 27 de marzo de 1900 se entenderá modificada en los términos siguientes: 1. En todos los distritos en donde se hallen hoy constituidos los Registros de la propiedad...

Advertisement for Don Francisco Silvela y de Le-Vielleuze, featuring a cross symbol and the text 'EL EXCMO. SEÑOR DON FRANCISCO SILVELA Y DE LE-VIELLEUZE FALLECIÓ EN MADRID EL 29 DE MAYO ÚLTIMO'.

por el movimiento de la propiedad, alteración de sus valores y cambio de cultivo. B. Constituirá el Registro fiscal...

Art. 2.º Procederá el desahucio y podrá dirigirse la demanda: 1.º Contra los inquilinos, colonos o aparceros...

Art. 1.678. La Sociedad particular tiene únicamente por objeto cosas determinadas, su uso ó sus frutos, ó una empresa señalada, ó el ejercicio de una profesión ó arte...

Las Cortes

Senado.

Se abre la sesión. En el banco azul el Sr. Villaverde. Se lee una comunicación señalando el martes...

El Sr. Alvaréz Grijalba pregunta las causas por las cuales se ha quitado de la orden del día el dictamen sobre los presupuestos del año 1905...

El Sr. Garzón censura al Sr. Villaverde por haber retirado los presupuestos de 1905 y le acusa de inconsecuencia.

El Sr. Villaverde: Yo he rogado al presidente que retirara dicho dictamen...

El Sr. Villaverde continúa: «Yo he rogado al presidente que retirara dicho dictamen, pues habiéndose presentado los presupuestos para 1906, el gobierno no podía acceder a que se discutieran los de 1905...»

El Sr. Montero Rios afirma que constituye una infracción constitucional la conducta del gobierno mandando retirar los Presupuestos de 1905...

El Sr. Villaverde dice que si apenas queda tiempo para aprobar los de 1906, menos lo habrá debiendo aprobar antes los de 1905.

El Sr. Montero Rios replica, negando que existan inconvenientes para seguir la discusión de los presupuestos de 1905...

El Sr. Villaverde dice que las últimas palabras del Sr. Montero Rios le afirman más y más en su opinión.

«Artículo 1.º Los artículos 1.579 y 1.678 del Código civil, se entenderán redactados en la forma siguiente: «Art. 1.579. El arrendamiento por aparcería de predios rústicos se regirá por las disposiciones de las partes, y, en su defecto, por las reglas de esta sección y la costumbre local.»

Los contratos de aparcería.

El proyecto de ley presentado en el Senado por el señor ministro de Gracia y Justicia, dice así: «Artículo 1.º Los artículos 1.579 y 1.678 del Código civil, se entenderán redactados en la forma siguiente:...

El Sr. Lloréns Grijalba rectifica. El Sr. Estevan dice que por ahora no entorpecerá la marcha del gobierno...

Habla el conde de Esteban Collantes, reprimando con dureza al gobierno. Declara que no puede continuar este estado de incertidumbre...

El Sr. Villaverde: En eso sí que tiene razón su señoría. El conde de Esteban Collantes: Ese es el único rasgo de energía que reconozco en S. S. Provocar a una votación a la mayoría.

El Sr. Villaverde: Provoque, no. El conde de Esteban Collantes: Bueno, solicite, pediré como S. S. quiera llamarme, pero el hecho es que la cuestión de los presupuestos queda en pie.

«¿Con qué medios cuenta el gobierno para solventar la infracción constitucional que se originaría si llegara el mes de diciembre no hubiese presupuestos?» Exige sobre este punto una contestación categórica.

«Si antes—dice—no quiso continuar el señor Villaverde en el poder, porque no contaba con la mayoría, cómo sigue ahora que la tiene enfrente?»

Recordar lo que en caso análogos hicieron Cánovas y Sagasta. Dice que esto es cuestión de cutis.

Congreso.

El Sr. Romero Robledo abre la sesión a las 3,25, con asistencia de los ministros Sres. Cortezo, Ugarte y González Besada.

El Sr. Ugarte manifiesta que ha pedido los expedientes que reclamó ayer el Sr. Soriano.

El Sr. Soriano: Mi interpelación queda reducida a los siguientes puntos: Interpelación al señor Ugarte, puertos francos, separatismo en Cataluña y catástrofe del depósito.

El Sr. Pi Arsuaga ruega al ministro que procure depurar responsabilidades por la indicada catástrofe.

El Sr. Ugarte ofrece complacerle. El Sr. Lloréns se ocupa de la crisis agraria de Málaga y denuncia abusos que supone cometidos por la Junta de Obras del Puerto de aquella provincia.

Se suspende la sesión para elegir los vocales de la comisión de Presupuestos. Resultan agraciados: El Sr. Burgos, ministerial, por 124 votos, el Sr. Espada, maurista, por 132 y el Sr. Molleda, ministerial, por 68. Con los mauristas votan todas las oposiciones.

La revolución en Rusia.

Trescientos cincuenta delegados de los zemstvos y de las municipalidades de Rusia, reunidos en Moscú, han acordado dirigir al emperador el siguiente Mensaje:

«Majestad Imperial: En los momentos de una de las más grandes calamidades y uno de los más graves peligros para Rusia y para nuestro trono, nos dirigimos a V. M. olvidando todo lo que nos separa, guiados por un amor ardiente a la patria.»

Señor, por una negligencia criminal de vuestros consejeros y por sus abusos, la Rusia ha sido precipitada a una guerra nefasta; nuestro ejército no ha podido vencer al enemigo; nuestra flota ha sido aniquilada, y una revolución interior se desenvuelve y amenaza.

De acuerdo todo el pueblo, hemos comprendido, como V. M., los vicios del régimen odioso y nefasto del prikase. Vos habéis decidido modificar con proyectos diferentes esa institución, pero esos proyectos han sido desfigurados, quedando anulada su aplicación exacta.

Señor, todavía no es tarde para salvar a Rusia y restablecer el orden y la paz interior, si ordena inmediatamente que se convoque a los representantes del pueblo, elegidos para este objeto por todos vuestros súbditos, sin distinción de clases. Que ellos decidan, de acuerdo con V. M., la cuestión vital del país, la de la paz ó la guerra; que ellos establezcan las condiciones de la paz, ó bien, en caso de que rechacen ésta, que transformen esta guerra en una guerra nacional; que ellos muestren a todos los pueblos una Rusia que no se halla dividida, que no se agota en una lucha interior, sino una Rusia guerrera, pujante, que se agrupa a un símbolo único, y que ellos, finalmente, establezcan, de acuerdo con vos, un régimen nuevo.

Señor, vos tenéis en vuestras manos el honor y poderío de Rusia, su paz interior, de la cual depende su paz exterior. En vuestras manos se encuentra nuestro país, el trono heredado de vuestros antepasados.

No perdáis, pues, un momento, Señor, porque la hora es terrible para el pueblo, y es inmensa vuestra responsabilidad ante Dios y ante Rusia.»

ellos establezcan las condiciones de la paz, ó bien, en caso de que rechacen ésta, que transformen esta guerra en una guerra nacional; que ellos muestren a todos los pueblos una Rusia que no se halla dividida, que no se agota en una lucha interior, sino una Rusia guerrera, pujante, que se agrupa a un símbolo único, y que ellos, finalmente, establezcan, de acuerdo con vos, un régimen nuevo.

Señor, vos tenéis en vuestras manos el honor y poderío de Rusia, su paz interior, de la cual depende su paz exterior. En vuestras manos se encuentra nuestro país, el trono heredado de vuestros antepasados.

No perdáis, pues, un momento, Señor, porque la hora es terrible para el pueblo, y es inmensa vuestra responsabilidad ante Dios y ante Rusia.»

El rey de Suecia á su pueblo

En contestación á los numerosos telegramas de simpatía que ha recibido el rey Oscar, ha dirigido éste á su pueblo el siguiente Manifiesto:

«La revolución que el Consejo de Estado y el Storting de Noruega han llevado á cabo contra su rey y su pueblo hermano, violando los sagrados lazos que habia jurado guardar, ha producido en mi corazón heridas profundas é incurables. En medio del dolor que esa medida ilegal me ha causado, son un consuelo inflexible las pruebas de verdadero afecto que recibo de todas partes, de hombres y mujeres; de todas clases y edades, del pueblo sudanés verbalmente muchas, por escrito otras tantas y no pocas por telegrama.»

«Las recibí todas, y vuestro anciano rey os dá por ellas las más expresivas gracias. Mi corazón, profundamente conmovido, exclama: ¡Que Dios bendiga mi pueblo sudanés! Esta es la plegaria más ferviente que de lo más hondo de mi dolorido corazón ofreceré al Todopoderoso el tiempo que me resta de vida.»

Boda de príncipes.

El jueves se celebró el casamiento en el palacio de Windsor del príncipe Gustavo Adolfo de Suecia, príncimogito del príncipe heredero de la corona de Suecia, con la princesa Margarita de Connaught, hija de los duques del mismo título.

La ceremonia se celebró en la capilla de San Jorge, oficiando el Arzobispo de Canterbury, y asistiendo gran número de príncipes y personajes.

VALENCIA

Bajo la presidencia del Sr. Pagán se ha reunido esta tarde la comisión municipal de Fiestas, para tratar de las que han de celebrarse el miércoles y jueves próximo, con motivo de la festividad del Corpus.

Después de breve cambio de impresiones, se acordó la celebración de los siguientes festejos: El miércoles, á las doce, traca confeccionada por el pirotécnico Sr. Roselló, y á continuación cabalgata-degolla. Por la noche bailes populares en los solares de San Francisco, á cargo del profesor D. Enrique Vicent.

El jueves, festividad del Corpus, se repetirá la traca y la cabalgata y los bailes populares, terminando la fiesta con un castillo de fuegos artificiales en los Solares de San Francisco, á cargo también del Sr. Roselló.

Según nuestras noticias, este año la procesión del Corpus revestirá poco esplendor, reduciéndose á salir por una de las puertas de la Catedral y entrar por otra. El cabildo, muy á su pesar, no puede hacer otra cosa, pues no cuenta con fondos para sufragar los cuantiosos gastos que supone nuestra tradicional procesión.

D. Eduardo Vilar y D. José María Bernal, en representación del Circulo Conservador, visitaron esta mañana á las autoridades, para invitarles á las solemnes exequias que se celebrarán el lunes próximo á las nueve y media de la mañana en la real iglesia de Corpus Cristi, en memoria del que fué ilustre jefe del partido conservador, D. Francisco Soliva.

En la orden del día para la sesión ordinaria que celebrará el Ayuntamiento el lunes, á las cuatro de la tarde, figuran nada menos que 72 dictámenes, pertenecientes en su mayoría á las comisiones de Policía urbana, Ensanche, Hacienda, Consumos ó Instrucción pública.

Ha sido designado para presidir la sesión que ha de celebrar la Comunidad de regantes de la acequia Uncia Nueva, de Benimámet, para la renovación de la Junta directiva, el concejal D. Antonio Lopez Rodríguez.

Los vendedores de alpagatas han solicitado del alcalde que se les autorice para vender los domingos, por lo menos hasta las doce del día.

El gremio de vinos y licores ha obtenido autorización para tener abiertos sus establecimientos los domingos hasta la una de la tarde.

El gobernador civil interino ha dispuesto que todos los revendedores de entradas de espectáculos presenten en las oficinas de policía los recibos de contribución, con objeto de formar el padrón de revendedores, y numerar á los que legalmente ejercen dicha profesión. Después, á todo revendedor que no lleve su número se le impondrá la multa de 75 pesetas.

Leemos en El Correo: «En virtud de las denuncias recibidas referentes á las sofisticaciones de salvado que producen la muerte de animales domésticos, el inspector de Sanidad, Sr. Sanchis Bergón, dispuso que se giraran visitas de inspección á las fábricas de harinas, y efectuadas que han sido y analizadas las muestras de salvado recogidas, han resultado pésimas las procedentes de los molinos de la calle del General Prim (Ruzafa), Orilla de la Acequia, Plantes, Pílares, Matadero, Torres de Cuarte, Non Moles y Ventimilla.»

Esta mañana, al efectuar en la calle de Cuarte el cambio de tiro del tranvía de la General número 20, se desbocó el bruto, empujando vertiginosa carrera, atropellando y matando á un ternero que se hallaba parado junto á una vaca de leche.

Mañana se celebrará en la Sociedad de Socorros mútuos de la Dependencia Mercantil una Asamblea regional de dependientes de comercio, á la que asistirán 19 delegados de la región valenciana.



Id. id. 31. tercera serie: 103,00 d. Obligaciones empréstito municipal, cuarta emisión: 104,35 d.

Productos del Campo

Precios y Observaciones

Enrol 17.—Vino, el decalitro, 975 pesetas; aceite, la arroba de 30 libras, 13; garrobas, la arroba de 35 libras, 1776; trigo, la varquilla, 450; cebada, 275; maíz, 275.

Movimiento del Puerto

Vapor Martos, de Huelva y escalas, con cargo general. Vapor Gijón, de Barcelona, con cargo general.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Cheque de banco: 82,30.

Telegramas Bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 17, a las 18. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 78,17.

Telegramas del día 17 de Junio

De París, a las 14. F. C. Zaragoza: 371,50. De Barcelona, a las 18. Orenses: 34,10.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

La paz. París.—Se asegura que Francia, Alemania e Inglaterra, han aconsejado al Japón que suavice las condiciones para la paz.

Lo de Marruecos. París.—En los círculos diplomáticos se dice que las relaciones de Francia y Alemania sobre Marruecos, siguen siendo las mismas.

Nuevo ministro. París.—Se ha encargado de la cartera de Hacienda Mr. Merlau, que era subsecretario de dicho departamento.

Viajero. Tanger.—Procedente de Larache ha llegado el secretario de la legación francesa.

De la guerra. París.—Dicen de San Petersburgo que la dimisión del gran duque Alexis habrá satisfecho a los partidarios de la paz.

Tráfico infame. Lisboa.—Ha sido descubierta una sociedad fundada con el fin de explotar a la mujer. Tenía

MADRE INFELIZ

POR JAVIER DE MONTEPÍN

(CONTINUACIÓN) Jacobo intervino. —La lección le bastará—dijo—al menos así lo espero. O pido que guardéis silencio sobre este triste lance.

XXXIX Jacobo miró fijamente a Ovidio, que parecía desafiador y no pensaba en negar nada.

suercas en provincias. Han sido detenidos dos individuos. Enciclica. Roma.—El Papa prepara una Enciclica a los católicos italianos, aconsejándoles la asociación para conseguir el triunfo en las elecciones parlamentarias.

De la TARDE

Madrid 17, a las 17,45. La situación política. La situación se ha agravado, a pesar de que en apariencia se han calmado las pasiones.

Los Sres. Cobián y Lacierva. En el salón de conferencias del Congreso ha seguido hoy comentándose el resultado del debate de ayer entre los Sres. Cobián y Lacierva.

El Sr. González Besada no ha dicho que no ha recibido la dimisión de ninguna autoridad, ni tiene noticia de que se haya presentado.

El Sr. Albó ha reunido a los regionalistas, manifestándoles que él lleva en cartera muchos asuntos de interés para Cataluña.

De la NOCHE Congreso Agrícola Regional de Castellón. Castellón 17, a las 21,10. Sesión de la mañana.

Comenzó a las nueve y cuarto de la mañana de hoy, bajo la presidencia del Dr. D. Manuel Lassa-la, de Villarreal. Acto seguido se puso a discusión el tema 9.º de la Diputación y Ayuntamiento de Murcia.

—¡Acabáis de hacer una buena acción, caballero. Si alguna vez me necesitáis, sea para lo que quiera, de día ó de noche, en New-York, donde voy a reunirme a mi hija, podéis contar conmigo.

larios fijados sobre la importación de arroces extranjeros. Después de ser aprobadas todas las conclusiones, se acordó también felicitar a su autor.

Sesión de la tarde.

La sección primera del Congreso se ha reunido esta tarde a las cuatro. Se ha puesto a discusión el tema IV de las Cámaras Agrícolas de Valencia y de Cáceres.

El Sr. Martínez de Jumilla, expuso las ventajas que consiguió en Madrid para el cultivo de la morera, y añadió que habrían sido mayores si no se hubiera tropezado con entorpecimientos interpuestos por algunos personajes políticos.

El Sr. Castelló y Tarrega, en nombre del Ayuntamiento, prometió, en un breve y elocuente discurso, trabajar en pró de la agricultura.

El Sr. Barrachina hizo algunas observaciones y después de intervenir en el debate el Sr. Guinot, fueron aprobadas dichas conclusiones.

El Sr. Llopis Sapiña, en nombre del Sindicato de Viticultores de Valencia «Bodegas Cooperativas», cuyo ponente es el digno e ilustrado delegado de Hacienda de esa provincia D. Francisco Rivas Moreno.

Establecer por cuenta del Estado, y bajo la dirección del necesario personal facultativo, campos de experiencias para el ensayo de semillas nuevas; determinación de la relación que deben guardar los elementos componentes de los abonos, y ensayo de las labores que se entiendan mas económicas para conseguir abaratar el cultivo.

—¡Una debilidad se perdona, qué diablo! ¡Vi el oro y los billetes y se me fue la cabeza! Y medio llorando añadió con un acento de indecible hipocresía: —¡Ah! primero, ¡has sido una Providencia impidiéndome que cometiese una mala acción!

En este momento va a comenzar en la fonda de la Igualadina el banquete de los congresistas. Preside el gobernador Sr. Lopez Irastorza.

El fracaso de un Ayuntamiento.

Un telegrama de Zaragoza refleja la actitud no muy benévola que esta ciudad ha adoptado para con su Ayuntamiento, en vista del fracaso grandísimo que ha corrido el empréstito solicitado por dicha Corporación municipal.

La noticia de haberse encargado Mr. Rouvier de la cartera de Negocios extranjeros, ha producido gran satisfacción en casi todos los círculos diplomáticos y centros políticos.

De Tamarit telegrafían haberse declarado en huelga mas de 500 trabajadores del Canal de Aragón y Cataluña, los cuales piden se reforme la actual manera de pagarlos.

Telegrafían de San Petersburgo que el general Linievitch ha comunicado al gobierno que los generales japoneses Kuroki y Kamimura, operan conjuntamente sobre Gerine.

Un telegrama de Washington comunica que el marqués de Ito, Yamagata y Kumura, serán los plenipotenciarios del Japón en la conferencia para la paz entre este imperio y el de Rusia.

Se ha reunido la comisión de presupuestos del Congreso, acordando por 20 votos contra cuatro, que sigan dictaminándose los presupuestos de 1905, sin perjuicio de hacerlo también respecto a los de 1906.

—¡Oh! ¡algunas faltas tan solo!—murmuró el primo. —¡Faltas que llevan a presidio, y estoy seguro de que Renato Rosa, en su calidad de agente de Seguridad, no tendría mucho trabajo en formar una edificante memoria sobre tí. Yo me callaré é impediré a Renato que hable, pero tú harás lo que yo te ordene.

Madrid 17, a las 21,15. Buena impresión. La noticia de haberse encargado Mr. Rouvier de la cartera de Negocios extranjeros, ha producido gran satisfacción en casi todos los círculos diplomáticos y centros políticos.

En vías de arreglo. Apenas encargado Mr. Rouvier del ministerio de Negocios extranjeros de Francia, circulan insistentes rumores de que la cuestión de Marruecos y la subsiguiente de Alemania y Francia se resolverán con toda rapidez y de manera amistosa.

De la guerra. Telegrafían de San Petersburgo que el general Linievitch ha comunicado al gobierno que los generales japoneses Kuroki y Kamimura, operan conjuntamente sobre Gerine.

La comisión de presupuestos. Se ha reunido la comisión de presupuestos del Congreso, acordando por 20 votos contra cuatro, que sigan dictaminándose los presupuestos de 1905, sin perjuicio de hacerlo también respecto a los de 1906.

Postres variados. ¡Oh! ¡algunas faltas tan solo!—murmuró el primo. —¡Faltas que llevan a presidio, y estoy seguro de que Renato Rosa, en su calidad de agente de Seguridad, no tendría mucho trabajo en formar una edificante memoria sobre tí.

ALGO DE POESÍA. A unas mans. ¡Oh! ¡algunas faltas tan solo!—murmuró el primo. —¡Faltas que llevan a presidio, y estoy seguro de que Renato Rosa, en su calidad de agente de Seguridad, no tendría mucho trabajo en formar una edificante memoria sobre tí.

De aquí a un mes serás uno de los primeros contramaestres de la fábrica, y tendrás doble paga sobre lo que te ha prometido Mortimer; pero serás mi hombre, mi cosa, y no tendrás mas voluntad que la mía.

